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Doctorant, agent d’accueil et collaborateur scientifique 

 

Pourriez-vous vous présenter en quelques mots? 

Je m’appelle Basile Vallélian et ai 26 ans. J’habite à Fribourg et ai fait tout mon parcours 
universitaire à Fribourg, en Histoire et en Anthropologie. 

 

Quel est votre emploi actuel? 

Je travaille à 25% dans un musée d’histoire, en tant qu’agent d’accueil et collaborateur 
scientifique. Je travaille également à 25 % dans un atelier d’architecture en tant que collaborateur 
archiviste. Les 50% restant servent à ma thèse en Histoire. 

 

Depuis combien de temps occupez-vous ces postes? 

Pour le musée, ça fait un peu plus d’un an. Pour les archives dans l'atelier d'architecture, ça fait un peu 
moins de deux ans. Et pour ma thèse, ça fait deux mois. 

 

Pour quelles raisons avez-vous choisi ces emplois? 

J’avais de moins en moins de cours à la fin de mes études, ce qui m’a laissé plus de temps pour 
travailler à côté. Mon objectif était de trouver des emplois en lien avec le monde historique, car 
depuis toujours je suis passionné d’histoire. J’ai toujours cherché des emplois qui cherchaient des 
spécialistes en histoire ou des masters en histoire. Donc le musée, ça correspondait bien. 

 

Vos études en Sciences sociales vous sont-elles utiles dans vos activités actuelles? 

Pour ma thèse, j’utilise beaucoup de concepts et d’éléments provenant des Sciences sociales. En effet, 
c’est très complémentaire avec l’Histoire. Si j’avais choisi que l’Histoire, je n’aurai pas pu choisir le 
même thème pour ma thèse.  
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Quels ont été les points forts de votre formation en Sociologie? 

Ça m’a permis d’être plus ouvert sur le monde. De pouvoir étudier des phénomènes et des 
groupes sociaux complétement différents. Je trouve qu’avec la Sociologie et les Sciences sociales 
on peut toucher à plein de domaines variés : ça touche parfois à la philosophie, parfois à l’histoire, 
parfois à la politique, c’est très riche. Cela permet de mieux comprendre le monde qui nous 
entoure et les personnes que l’on rencontre. On peut utiliser plein de concepts et de 
méthodologies différentes.  

 

Avez-vous d'éventuels conseils pour de futur·e·s étudiant·e·s en Sociologie? 

Un point que je trouve important de mentionner, c’est la question de ce qu’il se passe après les études. 
C’est quelque chose qu’il faudrait aborder plus tôt avec les étudiant·es. Car je trouve que l’université 
c’est un peu une bulle, quand on sort de l’université et qu’on entre dans le milieu du travail, c’est 
différent. On ne discute pas assez des compétences qu’on va avoir. Il faut être conscient de 
l’importance du choix du domaine qu’on étudie, ainsi avoir quelqu’un qui nous en parle directement 
ça aiderait. Je dirais aux futur·es étudiant·es d’anticiper le plus tôt possible ce qu’ils·elles veulent faire 
par la suite et essayer de faire des stages, ça rend les curriculum vitae plus intéressants.  

 
 

Merci! 


